













Órgano Informativo del obierno Municipal 2024-2027

Ejemplar N°3

Cocula, Jalisco, septiembre 2025 / Año 02 /



PRESIDENTE MUNICIPAL



BELIA ALICIA FLORES RAMOS

PRESIDENTA DIF MUNICIPAL 2024 - 2027



Gestión Efectiva e Integridad Pública

Gobernar Cocula no es improvisar. Es tomar decisiones firmes, poner orden donde había desorden y recuperar la confianza donde había dudas. Hoy nuestro municipio tiene cuentas claras, finanzas sanas y un gobierno que le responde de frente a su gente.

En Hacienda avanzamos con paso firme: ahora tenemos la cuenta pública al corriente, y somos 1 de los 6 municipios que tienen su contabilidad al día ante la Auditoria Superior del Estado.

Cuando recibimos la administración. Cocula tenía una calificación de 26/100 y actualmente tenemos una excelente calificación de 98/100 ante la Auditoria Superior del Estado de Jalisco.

Recibimos el Gobierno con una Opinión Negativa ante el SAT por un adeudo de más de 2 millones de pesos de Impuestos Retenidos a los Trabajadores y no pagados; ahora vamos al día y tenemos una Opinión Positiva.

Organo Informativo del Gobierno Municipal 2024-2027



PRIMER INFORME DE GOBIERNO

Lic. Luis Armando Aldana González Presidente Municipal



PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES

Mtra. Belia Alicia Flores Ramos

Presidenta DIF Municipal

www.cocula.gob.mx www.cocula.gob.mx



Este año aumentaron los ingresos del municipio en más de 11 millones de pesos, destacando mejor recaudación en predial, agua potable y parquímetros. Esto nos ha permitido hacer más obras y brindar mejores servicios a nuestra gente.

En Transparencia respondimos más de 165 solicitudes de información y el 100% de las y los servidores públicos presentaron su declaración patrimonial. En la reciente evaluación realizada por el Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco (ITEI), el Ayuntamiento de Cocula obtuvo una calificación de 100 puntos, reafirmando nuestro compromiso con la transparencia, la rendición de cuentas y el buen gobierno.

Recibimos **Oficialía Mayor** sin expedientes laborales. Actualmente esta área se encuentra en orden y da certeza a nuestros trabajadores.

Se crearon los departamentos de Archivo y Patrimonio, lo que brinda certidumbre jurídica a nuestro municipio.

La Sindicatura atendió 88 demandas de nulidad en tribunales y protegió el patrimonio municipal, actualizando reglamentos y entregando títulos de propiedad a familias.

También acercamos el gobierno: más de 4,328 pasaportes fueron tramitados en la Oficina de Enlace con la SRE, y reforzamos la atención en delegaciones como Santa Teresa, Cofradía de la Luz y Agua Caliente.

En Cocula ya demostramos que sabemos gobernar con orden y honestidad. Ese es el camino que no vamos a soltar. Porque Un Gobierno Cercano a Ti no se esconde, rinde cuentas y trabaja con la frente en alto, siempre al servicio de nuestra población.



Servicios y Seguridad del Territorio

En Obras Públicas invertimos más de 7.5 millones de pesos en servicios básicos, caminos, empedrados y asfaltos en la cabecera municipal y nuestras comunidades. Rehabilitamos la carretera 80 y caminos a Agua Caliente, La Puerta del Borrego y La Sauceda.

Construimos más de 1.5 kilómetros de drenajes y 1 kilómetro de líneas de abastecimiento de agua en el municipio. Además, apoyamos a nuestra gente donde más se necesitaba con 300 metros lineales de red eléctrica.

Estamos interviniendo escuelas con más de 51 millones de pesos, una cifra realmente histórica para nuestro municipio, a través del programa Escuelas con Estrella que beneficiará en esta primera etapa a 6 escuelas, y contempla la reconstrucción total de 1 escuela.

Estamos construyendo un Centro de Salud Nuevo en la Comunidad de Cofradía de la Luz, con el apoyo de SIOP, por más de 12 Millones de pesos.

Desazolvamos más de 3 mil metros lineales en canales principales y ríos de comunidades, mitigando riesgos de inundación.

En Agua Potable rehabilitamos pozos en Tateposco, San Pablo, el Saucillo, Camichines y el Pozo #6, que conocemos como "Las Casitas" en la cabecera municipal, con instalación de bombas y equipamiento nuevo. Y estamos perforando un Pozo nuevo para abastecer de agua a La Guitarrilla, Calle San Diego, Calle 24 de Febrero y zonas aledañas.

Desazolvamos el 90% del drenaje con el apoyo de CONAGUA y atendimos más de 1,600 reportes ciudadanos.

En Servicios Públicos pasamos de tener 1 camión recolector al inicio del gobierno, a 6 camiones activos. De los cuales 2 son unidades nuevas y una seminueva, que significaron una inversión de más de 6 millones de pesos. Estamos remodelado nuestra Plaza Principal por etapas, actualmente llevamos ejecutados una cifra cercana a los 900 mil pesos.



ww.cocula.gob.mx www.cocula.gob.mx

También remplazamos más de 900 luminarias con tecnología LED que nos representa un ahorro directo al municipio en consumo de energía eléctrica. Este proyecto tuvo una inversión superior a los 6 millones de pesos. Y reparamos más de 300 luminarias adicionalmente.

como la Seguridad Pública, Protección Civil y Bomberos, Rastro, recolección de residuos y Servicios Médicos con un incremento salarial y el aumento de 18 a 31 elementos en Protección Civil.

En Ecología, plantamos más de 260 árboles, reciclamos más de 1,100 llantas y celebramos dos exitosas Ferias de Ecotecnologías.

Creamos el Área de Manejo de Fuego, la primera en Jalisco, logrando reconocimiento a nivel internacional por ser pioneros en este sentido. Y nuestra unidad de Protección Civil atendió 539 servicios.

Mejoramos las condiciones laborales en nuestras distintas corporaciones,

En seguridad pusimos en marcha el programa Escuela Segura, uniformamos a la Policía Municipal y gestionamos dos nuevas patrullas que estarán al servicio de nuestra gente.

Y, finalmente, tenemos dos grandes proyectos en puerta, dos nuevas obras que cambiarán la vida de la gente en Cocula; el libramiento de Cocula, un proyecto esperado por años. Y el Andador del Mariachi en el Rio Chico, un proyecto cultural que promueve el turismo en nuestro Pueblo Mágico. Ambas obras suman más de 120 millones de pesos de inversión directa.

De esta forma alcanzamos una cifra récord de 200 millones de pesos gestionados e invertidos en nuestro municipio. Una cifra que supera incluso el presupuesto anual de nuestro municipio.

Y esto es solo el primer año, lo mejor está por venir, porque Un Gobierno Cerca de Ti significa que Cocula seguirá creciendo con orden, con servicios de calidad y con seguridad para todas y todos.







www.cocula.gob.mx www.cocula.gob.mx

Desarrollo Económico y de las Personas

El corazón de Cocula late en su gente. Late en la sonrisa de las niñas y los niños que van a la escuela con mochilas y uniformes nuevos, en los campesinos que cuidan y trabajan nuestra tierra. Late en nuestra cultura y en nuestra música que hace sonar nuestra identidad en cada rincón del mundo. Esa es la esencia de nuestro municipio y la razón de todo lo que hacemos.

En Promoción Económica apoyamos con la gestión de programas como Crece tu Negocio, Impulso MIPYMES y Fuerza Mujeres, beneficiando a decenas de hombres y mujeres emprendedoras. Además de Ferias de Empleo, así como capacitaciones y ferias de pequeños emprendedores.

En el campo, mejoramos caminos saca-cosechas, entregamos más de 80 credenciales agroalimentarias y acompañamos a los productores en la prevención de enfermedades en el hato.

En Educación, con el programa Listo Jalisco, más de 4,900 estudiantes recibieron mochilas, uniformes y tenis; y apoyamos a 690 jóvenes con transporte escolar y gestionamos más de 200 con becas universitarias. Además, aperturamos la Casa Estudiantil Coculense en Guadalajara y en Ciudad Guzmán.

En Desarrollo Social, más de 560 familias adquirieron productos para la vivienda a bajo costo.

Con el programa Uniendo Familias, entregamos decenas de visas a adultos mayores que se pudieron reencontrar y abrazarse con sus seres queridos.



En cultura y turismo, fortalecimos nuestra identidad: la Escuela Regional del Mariachi creció de 60 a más de 160 estudiantes, remodelamos aulas, prestamos instrumentos y trajimos maestros especializados. Además, el Museo del Mariachi recibió más de 1,400 visitantes.

Cabe resaltar que este año tuvimos grandes eventos y celebraciones, como el **Sábado de Tianguis**, reconocido por la ciudadanía como una de las mejores ediciones. La **carrera de los 7 templos** y todos los domingos nuestros eventos: "Al Son del Mercado", "Al Son Del Mariachi" y "Al Son de la Banda Santa Cecilia".

En deportes creamos Centros de Formación y Academias Deportivas dotando de material e impulsando varias disciplinas en Cocula y sus comunidades. También trabajamos arduamente para impulsar el desarrollo de nuestro Pueblo Mágico, como muestra de ello abrimos un módulo de información y realizamos campañas de promoción estatal y nacional.

Cada apoyo, cada beca, cada espacio cultural o deportivo, tiene un solo objetivo: que nuestras familias vivan mejor y que Cocula siga siendo un lugar del que nos sintamos orgullosos.

Sigamos caminando juntos, con cariño, con respeto y con la alegría de sabernos parte de esta tierra única. Porque Un Gobierno Cerca de Ti significa un gobierno que escucha y que trabaja todos los días por su gente.



www.cocula.gob.mx www.cocula.gob.mx

SISTEMA DIF COCULA

En Cocula sabemos que el bienestar de las familias empieza por lo básico: la salud, la alimentación, la protección y el cariño. Desde el DIF trabajamos todos los días con un solo propósito: que cada persona, sin importar su edad o condición, tenga la oportunidad de vivir mejor.

Con programas alimentarios hemos llevado más de 10,000 despensas a mujeres embarazadas, niños y adultos mayores.

Hoy, 2,500 niñas y niños reciben un desayuno caliente en sus escuelas todos los días, y más de 350 adultos mayores comparten sus alimentos diariamente en nuestros comedores. Porque comer bien no es un privilegio, es un derecho que garantiza salud y esperanza.

Las y los adultos mayores también son nuestra prioridad. En este primer año se invirtieron más de 200 mil pesos para la rehabilitación de la Casa de Día para Adultos Mayores y para la construcción de una terraza de usos múltiples, además ahora contamos con un Gerontólogo para brindarles atención médica especializada. En Cocula creamos espacios dignos para que nuestros adultos mayores sigan activos, saludables y acompañados.

Con cercanía y compromiso, hemos atendido a más de 1,600 familias en sus comunidades, brindando apoyos como medicamentos, sillas de ruedas, colchones y traslados gratuitos a hospitales especializados.

Sabemos que cada apoyo puede cambiar una vida, y por eso ponemos el corazón en cada gestión.

Nuestras niñas y niños son el futuro de Cocula, por ello, gestionamos más de 1 millón de pesos para la compra de material didáctico, juegos infantiles, enceres de cocina y mantenimiento del sistema eléctrico.

En el CAIC, 62 pequeños cuentan con espacios seguros, alimentación y educación de calidad.



Además, con el Proyecto Alas para la Niñez, obtuvimos más de 175 mil pesos para talleres y cursos de barbería, deportes, música, pintura, alimentos y escritura; orientados a prevenir la deserción escolar y el trabajo infantil.

Porque el bienestar no es solo físico, más de 1,000 personas recibieron atención psicológica gratuita y decenas de pacientes mejoraron su calidad de vida en la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR).

Con atención nutricional especializada, diseñamos menús saludables para nuestros comedores y programas infantiles.





Con la Procuraduría Social y el Centro de Mediación, garantizamos el acceso a la justicia de quienes más lo necesitan.

Hoy, decenas de familias resuelven sus conflictos de manera pacífica y gratuita, construyendo un Cocula con más justicia y más paz.

El DIF no solo atiende emergencias: también impulsa proyectos que cambian comunidades.

Con programas de desarrollo comunitario y talleres de autoempleo, cientos de mujeres, jóvenes y familias encuentran en sus manos nuevas oportunidades para crecer.

El DIF es más que una institución, es el corazón que late cerca de cada familia de Cocula. Porque aquí trabajamos con sensibilidad, con compromiso v cercanía.

En el DIF Cocula, ponemos el corazón para que nuestra gente viva mejor, con "Manos que Ayudan y Corazones que Cuidan".



